

Rwanda : le ministre Nduhungirehe a-t-il été limogé pour des tweets ?

RFI, 11/04/2020 Fervent défenseur du président Kagame sur les réseaux sociaux, le ministre d'Etat chargé de questions relatives à la Communauté de l'Afrique de l'Est a été démis de ses fonctions. Dans un communiqué de la primature rwandaise, Olivier Nduhungirehe est retrouvé accusé d'avoir de manière opportuniste agi sur base d'opinions personnelles plutôt que sur des politiques du gouvernement.

De son côté, l'ancien ministre est content de remercier le président Kagame pour sa confiance. Pour des proches du régime, aucun doute, c'est bien en raison de certains tweets que le ministre aurait perdu son portefeuille. Comme souvent lors des commémorations, Olivier Nduhungirehe a rendu hommage le 7 avril dernier aux hommes et femmes politiques, hutus modérés, et à leurs familles qui ont perdu la vie dans les premiers jours du génocide. Ce tweet n'a pas plu à un commentateur politique en vogue à Kigali, qui l'a critiqué ouvertement. Dans un tweet aujourd'hui effacé, le désormais ancien ministre lui répond que chaque Rwandais a le droit d'honorer la mémoire de ses proches. Des propos comparés, à mots couverts par son directeur, à ceux de l'opposante Victoire Ingabire, rugilièrement accusée de divisionnisme. Dans les rangs de l'opposition, on estime aussi qu'il doit son éviction à ses tweets relatifs à l'opposante. Olivier Nduhungirehe a pris sa défense, alors qu'elle était raillée dans une vidéo truquée où elle montrait les gestes barrières. Mais parmi les anciens collègues du ministre, c'est l'incompréhension. « Il n'a jamais marqué des politiques du gouvernement, il ne s'en marque même pas maintenant », s'écrit-t-elle. « C'est un officiel rwandais ouvert à la discussion, oui, mais je ne l'ai jamais vu contredire son patron », assure un diplomate africain qui déplore la perte d'un interlocuteur. Pendant ce temps, sur Twitter, ceux que l'ancien ministre ne se privait pas d'attaquer se réjouissent de cette chance.